

[◦] **JESÚS ORTEGA MARTÍNEZ**

El gobierno de Calderón quiere asumirse como promotor de la lucha contra la alteración del clima. Pero difícilmente se le puede creer a un régimen que basa su economía en el auspicio de energías causantes del calentamiento.

**JESÚS ORTEGA
MARTÍNEZ****La izquierda y el
cambio climático**

Resulta obligado garantizar que el sistema educativo nacional provea una formación y una cultura ecológicas.

En su reciente XII Congreso Refundacional, el Partido de la Revolución Democrática acordó, por primera vez a 20 años de su conformación, incluir el tema ecológico y de desarrollo sustentable como pieza fundamental en su nuevo programa de trabajo pues la política ambiental debe ser esencial en la agenda de un partido de izquierda.

Para el PRD, el tema ambiental no es menor: en unas cuantas décadas (al año 2050), el aumento de la temperatura y la humedad, generados por el cambio climático, traerán escasez de alimentos por el agravamiento de la sequía y la reducción de los espacios de aptitud para cultivo de maíz, no habrá suficiente agua para consumo doméstico en las ciudades más habitadas y tendrá que crecer el uso de químicos para campañas permanentes de fumigación en localidades dominadas por la pobreza extrema, según las proyecciones de científicos y expertos.

Es fundamental trabajar en propuestas, como quedó definido en la pasada reunión de Oaxtepec donde se acordó que los gobiernos emanados del Partido de la Revolución Democrática deberán cumplir medidas que van desde el ahorro de recursos, como el agua, la electricidad y el papel, hasta la promoción del concepto: "territorio integrado y sustentable, sobre todo en zonas metropolitanas".

Esto, para impulsar el crecimiento de las ciudades sin deteriorar la calidad

de vida de quienes en ellas habitan contribuyendo a su vez a mitigar los impactos de los contaminantes y del cambio climático.

Resulta obligado también, garantizar que el sistema educativo nacional provea una formación y una

cultura ecológicas, así como transformar los ecosistemas mediante técnicas adecuadas con la activa participación de la sociedad. Esto no debe implicar, aclaro, la utilización de tecnología en detrimento de la salud y el bienestar de los habitantes como se ha querido hacer con la instalación de basureros nucleares con los cuales el PRD no está de acuerdo.

El próximo viernes 18, el gobierno mexicano llegará a la XV Conferencia de Naciones Unidas sobre Cambio Climático en Copenhague, Dinamarca, con la propuesta de la conformación de un "Fondo Verde" que permita a las naciones obtener recursos económicos para trabajar en acciones de mitigación a los efectos adversos que está trayendo el calentamiento del planeta.

También, Felipe Calderón anunció que México reducirá sus emisiones contaminantes 30% para el año 2020, pero a condición de que pueda contar con respaldos financieros, cosa que no comparten organizaciones ambientalistas como el Centro Mexicano de Derecho Ambiental quien afirma que el país puede llevar a cabo medidas de muy bajo costo y con impacto inmediato, tales como:

El impulso de transporte público por medio de un sistema de autobuses confinados tipo Metrobús; programas de eficiencia energética; controles de iluminación en edificios nuevos; calentamiento solar de agua; promoción de energías renovables, principalmente solar, eólica y geotérmica; restauración de suelos orgánicos y utilización del gas metano, producido en rellenos sanitarios, para generación de energía eléctrica.

El gobierno de Calderón quiere asumirse hoy en día como líder y promotor de la lucha contra la alteración del clima mundial.

Continúa en siguiente hoja



Fecha 15.12.2009	Sección Primera-Opinión	Página 28
----------------------------	-----------------------------------	---------------------

Sin embargo, difícilmente se puede creer en el acatamiento de compromisos de un régimen que basa su economía en la promoción y el auspicio de energías causantes del calentamiento, por encima del impulso de las tecnologías limpias y los presupuestos para la investigación.

ortegamartinezjesus@hotmail.com

**No habrá
suficiente
agua para
consumo
doméstico en
las ciudades
más habitadas.**